

# EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 10 de Noviembre de 1937

Núm. 408

## RESUMEN INFORMATIVO

Página.

Las maniobras comunis- tas para provocar la guerra civil en Francia.	3
Modelo de las declara- ciones juradas que han de presentar los patro- nos y unidades milita- res del personal a su servicio, movilizadas o militarizadas.	7
Disposiciones del "Bole- tín del Estado".	7

## En ningún frente del Ejército hubo novedades mencionables

### Nuestras tropas limpian de enemigo toda la margen izquierda del Gállego

#### La corrida a beneficio de los refugiados en Sevilla

Asiste el general Queipo de Llano y las autoridades portuguesas

Sevilla, 9.—Se ha celebrado la corrida suspendida ayer por el mal tiempo a beneficio de los refugiados, a la que asistió un gentío inmenso que llenaba la plaza.

Asistieron el general Queipo de Llano y las autoridades portuguesas, siendo ovacionados.

Se tocaron los himnos de Portugal y España entre grandes manifestaciones de entusiasmo.

Se corrieron ocho toros, dos de toros y seis del ganado portugués Infante Do Cámara; los ocho vendidos generosamente para este festival.

El rejoneador portugués colocó perfectamente sus banderillas y desde el caballo mató de una gran estocada.

Terminada la corrida y al ser bandos por segunda vez los himnos de Portugal y España, volvió a manifestarse la simpatía y cordialidad que reina entre los dos países.

Las personalidades portuguesas visitan la ciudad

Sevilla, 9.—Las personalidades portuguesas que se encuentran en esta capital visitaron esta mañana el Alcázar y la Catedral.

En el Círculo de Labradores se les ha obsequiado con un vino de honor, al que asistieron el general Queipo de Llano con su jefe de Estado Mayor, coronel Cuesta, y todas las autoridades. Se pronunciaron brindis por Portugal y por España.

A continuación fueron invitados por el alcalde a un almuerzo íntimo en una venta típica de los alrededores de Sevilla.

#### Los milicianos rojos tienen que comprar su ropa

Salamanca, 9.—Por declaración de un evadido de las filas rojas, pasado a nuestras líneas por uno de los sectores próximos a Madrid, se sabe que los dirigentes del titulado Ejército Popular han dicho a sus soldados que aquellos que quieran ropa de invierno tendrán que comprarla en Intendencia al precio de 125 pesetas cada traje; noticia que, como es de suponer, ha causado gran descontento entre los elementos de tropa de aquel ejército.

También ha declarado dicho evadido que a los soldados rojos no se les deja leer la Prensa nacional que cae en sus manos, por el temor que tienen los jefes rojos de que puedan organizar algún complot contra sus oficiales.

Zaragoza, 9. (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Hoy ha tomado cuerpo un rumor en la retaguardia. No sabemos el mismo; pero el hecho es que se habla de ello.

Los rojos pierden irremisiblemente la causa, y antes de que nuestra resolución sea definitiva, intentan un supremo esfuerzo; es decir, tratan de desarrollar una ofen-

### Perfil del día

De la importante labor que viene realizando la Junta Técnica del Estado es de señalar la obra callada, tenaz y fecunda de la Comisión de Cultura y Enseñanza.

Recientemente ordenó una estadística de los Centros de enseñanza privada que funcionan en los ocho distritos universitarios existentes en la zona liberada, a fin de conocer al detalle la red de los órganos de educación que la iniciativa social ha sabido crear, para encuadrarlos en la organización de conjunto que el bien común aconseje en su día, o enriquecerlos con la aportación y orientaciones del propio Estado.

Ahora ha dictado otras disposiciones sobre enseñanza gratuita de alumnos pobres y exención del pago de matrícula a huérfanos de la guerra. Se trata de ordenar que por cada cien alumnos de pago se reserven veinticinco plazas a los que carecen de medios económicos y de la educación cuya efectividad corresponde asegurar al nuevo Estado. Se dispensa del pago de matrícula, derechos de prácticas y otros gastos a los huérfanos de los generales, jefes y oficiales, suboficiales y clases e individuos del Ejército y Milicia nacional.

Nuestro Estado, con iniciativas de esta naturaleza, acredita sus mejores atributos de eficacia en lo técnico y de amorosa solicitud en lo moral. Da franco acceso a los Centros de cultura a las clases que por insuficiencia de recursos no puedan procurársela. Garantiza la educación de todos los ciudadanos, y respecto a los huérfanos y pobres, asume, impregnado como está de esencias cristianas, el papel de padre o tutor. Quiere que los necesitados alivien con los pudientes en los mismos pupitres, recibiendo una instrucción común que funda a todos en el crisol de las grandes afirmaciones.

siva desesperada antes de que nuestras armas entren en acción.

¿Por dónde? ¿Con qué objeto? Lo ignoramos. Porque, como decimos, se trata de un rumor que, si tiene algo de cierto, lo conocerá nuestro Alto Mando.

Los rojos, que ven liquidarse la causa favorablemente para nosotros, pretenden hacer un último esfuerzo, que les podemos asegurar ha de ser un nuevo fracaso.

Es igual. Cualquier clase de intento ha de resultarles fallido, y no ha de servir más que para acelerar su definitiva derrota.

Consignada esta noticia, voy a dar cuenta de nuestras operaciones militares en los frentes aragoneses en las dos últimas jornadas.

El domingo nuestras tropas siguieron avanzando por el frente de Aragón en el sector de Sabiñánigo.

El tiempo es favorable para llevar a efecto nuestro propósito.

En la jornada pasada, desde las primeras horas, comenzó la actuación intensamente por parte de nuestra Artillería, y después, con el arrojo habitual en nuestros soldados, avanzó la Infantería, desalojando al enemigo de numerosas posiciones fortificadas, que intentaron defender estérilmente.

Al acabar el día, se habían ocupado varias cotas de importancia estratégica y el vértice de Santa Cruz y Peñaza, habiéndose causado a los rojos numerosos muertos y cogido material diverso, especialmente fusiles. Además fueron hechos prisioneros un capitán y ocho milicianos.

Por añadidura, en el fragor de la lucha, se pasaron a nuestras filas dos tenientes, un sargento, dos cabos y seis milicianos con armamento.

En los restantes frentes la normalidad fué completa, no registrándose ni siquiera los paqueos de costumbre.

### Boletín informativo

Noticias recibidas en el Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 9 de noviembre de 1937. — Segundo Año Triunfal:

En los frentes de los Ejércitos, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 9 de noviembre de 1937.— Segundo Año Triunfal.— De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Una iglesia asaltada.—Los asturianos pacíficos lloran al lado del montón de ruinas que los rojos dejaron en su huida, y añoran escuchar de nuevo las campanas alegres que, gracias al Ejército de Franco, les llamará otra vez con sonidos de paz.

### Más detalles de los aviones camuflados en Figueras

Perpignán, 9.—Ampliando la noticia comunicada por telegrama referente a la existencia en Figueras de tres aviones camuflados de nacionales, se sabe que el número de tres es exacto, que los aviones son trimotores y llevan pintados en las alas los colores de la España nacional.

Parece que el propósito de los rojos es hacer volar dichos aparatos sobre territorio francés—Cerbère y Banyuls—y quizás el de dejar caer alguna bomba con el propósito de que tales actos sean atribuidos a la Aviación nacional.

Nuestros agentes, al tener noticia de ello, lo pusieron en conocimiento de un comisario de Policía francés, para que éste a su vez comunicara la noticia al prefecto de los Pirineos Orientales.

En la mañana de hoy ha llovido intensamente en algunos sectores del frente; pero, a medida que avanzó la mañana, se fué despejando el cielo, quedando un clima agradable.

Esta bonanza ha sido aprovechada por nuestros valientes del frente de Sabiñánigo, que han continuado la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones en brillante lucha.

A pesar de la resistencia del enemigo, han sido ocupadas las cotas números 963 y 889 al sur de Casallora.

Dicho esto, las operaciones de hoy parecen tener escasa importancia; mas no se reconocerá así si se tiene presente lo abrupto del terreno y el interés de las posiciones conquistadas, ya que se está rectificando nuestro frente y además limpiando de enemigo toda la margen izquierda del río Gállego.

Cuando se cumplan los objetivos del Mando, se verá la importancia que ha tenido esta operación, de vital interés para el futuro.

Con la ayuda de la Providencia y la preclara inteligencia de nuestro glorioso Caudillo, no tardará en producirse este momento que todos deseamos.—(Faro).

### Hitler deposita dieciséis coronas de laurel en el Sacramium de los caídos

Munich, 9.—Un gran cortejo de Camisas Pardas de primera fila y de jerarquías nazistas, recorrió las calles y centro de Munich, dirigida por Hitler y precedida por la bandera de Sangre, que recuerda los dieciséis primeros nazistas caídos por la revolución.

El cortejo marchó al Sacramium de los Caídos, en donde Hitler depositó dieciséis coronas de laurel.

Más tarde, una delegación de los Fascios de Munich, depositó dos coronas de laurel con una gran cinta de los colores nacionales, en las que se hacía observar que el obsequio era hecho en nombre del partido fascista italiano.—(Faro).

### Los rojos no están tranquilos en ningún sitio

Sevilla, 9.—La tranquilidad es completa en todos los sectores del frente andaluz.

Ayer se pasaron a nuestras filas quince evadidos, que han confirmado la desmoralización que existe en el campo rojo. Dicen que el derrumbamiento de Asturias ha producido un gran desaliento, y que apenas si viven con tranquilidad, no solamente en las líneas del frente, sino en las poblaciones de retaguardia.